

CORRESPONDANCES

LE JOURNAL DE VOTRE DÉPUTÉ BÉRENGER CERNON



Le portrait de Freemoon'arts et Krixy à retrouver page 3

SOMMAIRE	LE MOT POLITIQUE DU DÉPUTÉ École en détresse : Manque d'enseignants, violences, sous-effectifs : dans le 91 comme ailleurs, l'abandon de l'école publique est un choix politique. Page 2 →	RENCONTRE EN CIRCO Freemoon'arts & Krixy : Originaires de Vigneux, ces artistes engagés mêlent création et action sociale à travers leur association <i>Roots'N'Culture</i> , pour faire de l'art un outil d'entraide. → Page 3	RENDEZ-VOUS IMPORTANTS 1er mai : Marcher pour le travail, et pour la démocratie ! Dans un contexte de répression, de casse sociale et de montée de l'extrême droite, la mobilisation est plus nécessaire que jamais. Alors on manifeste, ensemble ! → Page 4
----------	---	--	---

Participez à votre journal local !

CORRESPONDANCES est un journal engagé réalisé par Bérenger Cernon dans le cadre de son mandat. Nourri de son avis politique, de son analyse parlementaire et de son travail en circonscription, il vise à rendre son mandat le plus transparent possible en mettant en avant les citoyens de la 8ème circonscription de l'Essonne. Merci à Nous Toutes Essonne de participer p4 !

N'hésitez pas à participer en écrivant à : berenger.cernon@assemblee-nationale.fr ! Témoignages, questions, coups de gueule... ce journal est participatif et ouvert à tous.tes.

ÉDUCATION EN PÉRIL : jusqu'à quand sacrifier l'avenir de nos enfants ?

Depuis des mois, les établissements scolaires tirent la sonnette d'alarme. Manque d'enseignants, démissions, classes surchargées, personnels à bout de souffle... L'école publique vacille dans un silence politique assourdissant. Dans un contexte social déjà tendu, ce désengagement massif interroge. **Veut-on encore donner à chaque enfant les moyens de construire son avenir ?**



Visite de l'Ecole élémentaire du Taillis, à Yerres, rencontre avec une classe de CM2, le 07/04/2025

Depuis de nombreux mois, la question des moyens alloués à l'Éducation nationale ne cesse d'inquiéter.

Ce sont les enfants, les familles, les enseignants, l'ensemble de la communauté éducative qui en paient le prix. Et au-delà de l'instant, c'est l'avenir même de notre jeunesse que nous hypothéquons.

Les signes sont clairs : enseignants non remplacés, démissions à répétition, classes surchargées, matériel absent, élèves sans affectation.

À cela s'ajoute le manque criant de personnels essentiels : infirmières scolaires, CPE, psychologues, surveillants, AESH, ATSEM...

Et comme si cela ne suffisait pas, le nombre d'éducateurs de rue – pourtant indispensables dans la prévention du décrochage et des violences – est encore réduit par décision politique, alors qu'ils sont déjà en sous-effectif.

Dans l'Essonne, département qui détient le triste record du nombre de rixes entre jeunes, la situation est d'autant plus grave.

Notre circonscription a, une nouvelle fois, été endeuillée.

Et pourtant, rien ne change. On discute, on échange, on organise des réunions. Mais sur le terrain, qu'est-ce qui est réellement fait ? **Rien.**

On ne peut pas prétendre lutter contre la violence en supprimant les moyens humains, en affaiblissant ceux qui agissent au plus près des jeunes. Le discours sécuritaire ne suffit pas. Il ne suffira jamais.

On ne résoudra rien sans éducation, sans prévention, sans adultes stables, formés, investis autour de la jeunesse.

Ce désengagement de l'État et des collectivités n'a rien d'une fatalité. Ce n'est pas un manque d'argent, mais un choix idéologique.

L'argent existe mais ce sont les priorités qui manquent.

Il est temps de sortir de cette logique comptable, de restaurer les services publics, de remettre l'école au cœur de notre pacte républicain.

L'éducation n'est pas un coût, c'est un investissement vital. Refuser de la financer, c'est sacrifier notre avenir collectif !



Manifestation devant la préfecture d'Evry, contre la baisse du budget dans l'Éducation nationale, 01/04/2025

**MARCHE EN
MÉMOIRE DE
NOTRE FRÈRE
SEKOU
KOITA**

Marche blanche en mémoire de Sékou Koita, assassiné à Brunoy le 24 mars 2025 à 17 ans.

**VENEZ ME
RENCONTRER !**

Au 14-16 rue Pierre Brossolette 91330 à Yerres, ma nouvelle équipe issue de la circonscription est prête pour vous rencontrer et vous aider !



→ Pour prendre rendez-vous, écrivez moi un email : berenger.cernon@assemblee-nationale.fr

FREEMOON'ARTS ET KRIXTY, SOCIAUX-ARTISTES

Chanteurs, compositeurs, peintres et créateurs, Krixy Masta et Freemoon'arts sont originaires de Vigneux-sur-Seine. Tous deux engagés dans la vie de la circonscription, ils mêlent leur art à l'association Roots'N'Culture (R.'N.'C) qui œuvre dans le domaine de l'ingénierie sociale.



Travailleur social dans le médico-social, Krixy Masta est chaque jour au contact des plus démunis. Sa musique, comme un pansement, lui sert à créer du lien, à communiquer et à transmettre des valeurs de solidarité à celles et ceux qu'il rencontre.

C'est dans cet esprit d'entraide et de lien social qu'il fonde, en 2012, l'association Roots'N'Culture. Facilitatrice, l'association développe des actions collectives au niveau local et international, en renforçant les liens entre habitants et en valorisant des initiatives innovantes. Ces dernières années, R.'N.'C s'inscrit dans une démarche d'ingénierie sociale fondée sur la théorie des 3 A, propre à Krixy : **approche, accroche, accompagnement.**

C'est dans cette dynamique de création et de transmission qu'est née une série de podcasts, réalisés avec des élèves de REP et des services sociaux de Vigneux-sur-Seine. Une initiative saluée par la communauté d'agglomération. Krixy a également créé le Prix R.N.C, qui récompense les classes de CE1/CE2 de l'école Alain Bashung à Vigneux en leur offrant du matériel informatique. L'association se fait remarquer : des promesses de subventions sont en cours.

Chacun milite à sa manière. Les projets sociaux de Roots'N'Culture sont toujours en résonance avec les convictions artistiques et philosophiques de son fondateur. Krixy tend le micro, et laisse les autres s'exprimer. Dans son clip *Check la vibe*, l'art est pleinement au service de l'humain, de l'écoute et du soin.

L'art pour guérir

Au fil de sa carrière dans le médico-social, Krixy a mesuré l'ampleur des détresses sociales et psychiques qui touchent une partie de la population. En première ligne face aux souffrances liées à la maladie mentale, il s'efforce de redonner une voix à celles et ceux qu'on n'entend pas.

« L'artiste est la seule personne dans la cité qui, de tout temps, peut exprimer les maux avec d'autres mots. Il peut prendre la parole. L'art permet de faire parler les autres sans dire "maux" ».

Tous deux originaires de l'Essonne (Krixy a grandi à Vigneux et a été élève à Rosa Parks), ils attachent une grande importance à travailler avec les acteurs locaux. Freemoon'arts, chanteuse et artiste sénégalaise, est également passionnée de peinture. Elle participe régulièrement aux événements organisés par R.'N.'C, notamment à la médiathèque de Grigny, sur le thème de la résilience, ou encore dans des ateliers avec des personnes en situation de handicap. **Citoyens engagés, artistes bienveillants, Krixy Masta et Freemoon'arts participent activement à faire de notre territoire un espace plus humain et solidaire.**

JE VAIS CHAQUE SEMAINE À VOTRE RENCONTRE, VENEZ ME RETROUVER !

Chaque fin de semaine, je suis chez moi, dans la circonscription. Marchés, rendez-vous associatifs, tractages dans les quartiers... je suis disponible pour échanger sur votre quotidien, répondre à vos questions, vous aider ! Pour être tenu au courant de mes déplacements à votre rencontre, inscrivez-vous à mon canal WhatsApp !



Librairie de Brunoy, le 4 avril.



Loto associatif à Montgeron, le 6 avril.



Collage tardif, le 28 mars.



Rdv à la permanence, le 7 avril.



Réunion publique à Athis-Mons, le 17 mars.

8ème circonscription de l'Essonne

CORRESPONDANCES

P.3
avril 2025

QUAND LE PEUPLE SE LÈVE, RIEN NE PEUT L'ARRÊTER.

Le 1er mai, nous avons marché ensemble contre l'austérité, contre le saccage des services publics, contre la vie chère et l'injustice sociale.

Dans un climat politique grave, alors que les services publics sont attaqués de toutes parts, la mobilisation a été à la hauteur de l'urgence : la fonction publique manifeste, les cheminots défendent le service ferroviaire, les enseignants tirent la sonnette d'alarme.

Pendant ce temps, le Rassemblement national continue de menacer la justice, et leurs opposants sont la cible de campagnes de harcèlement orchestrées par l'extrême droite médiatique.



« Nous sommes la force tranquille du peuple qui s'organise. »

Les colères se rejoignent ! Salariés, cheminots, soignants, enseignants, jeunes, retraités : nous sommes la multitude face à la caste.

Le 1er mai, nous avons marché pour l'augmentation des salaires, pour le droit à la retraite, pour la bifurcation écologique, pour la paix, pour une République sociale. Et nous continuerons.

ON RESTE MOBILISÉS, ENSEMBLE !

LE 17 MAI, LES FEMMES DE L'ESSONNE ONT LA PAROLE !

Bérenger Cernon, député de la 8^e circonscription de l'Essonne, et Céline Ciéplinski, sa suppléante, seront à votre écoute **à 14h le 17 mai** dans leur permanence parlementaire située au 14-16 rue Pierre Brossolette, 91330 Yerres.

Vous êtes une femme et habitez le territoire ? Vous avez certainement des difficultés ou réalités particulières du fait d'être une femme. Quelles sont-elles ? Quelles sont les actions, les améliorations qui doivent être apportées, d'après vous, afin de tendre à l'égalité homme/femme que nous espérons tous et toutes ?

Travail, déplacement, famille, santé, sécurité... N'hésitez pas tout peut être abordé !

Ce temps de rencontre sera introduit par le collectif #Nous Toutes et l'association Bulle Féministe qui nous feront un état des lieux concernant les droits et les difficultés des femmes en France.

Pour vous inscrire, poser une question ou faire une suggestion, scannez le QR code !



Vous le voyez avec ce numéro "spécial circonscription", mon mandat est rythmé par la vie des cinq villes dans lesquelles j'évolue. Ces déplacements et ces rencontres enrichissent mon travail parlementaire, qui est central dans ma mission de député.

Toujours au cœur de mon engagement politique : le service public ferroviaire. J'ai déposé ma première proposition de loi (PPL), visant à baisser la TVA sur les trains de 20% à 5,5%, et baissant immédiatement le prix des billets ! Economique et responsable, cette mesure de bon sens a des chances d'être votée à l'Assemblée !

PPL 5.5%

SUIVEZ MON ACTUALITÉ !

Pour compléter les photos et vidéos que vous pouvez retrouver en ligne, je vous invite à lire mes notes de blog, publiées chaque semaine sur mon site internet : berenger-cernon.fr !

BÉRENGER CERNON EST SUR LES RÉSEAUX

